

Sociedad de Escuelas Católicas Santo Tomás de Aquino:

150 años educando con excelencia

La institución fue creada el 21 de abril de 1870, por el entonces arzobispo de Santiago, Rafael Valentín Valdivieso. En la actualidad, cuenta con ocho establecimientos en Santiago y una matrícula de más de diez mil seiscientos estudiantes.

Decenas de emotivos mensajes se recibieron en la dirección ejecutiva de la Red Educacional Santo Tomás de Aquino, el pasado martes 21 de abril, con ocasión de cumplirse 150 años de su creación. "Soy una persona agradecida. Me he formado en esta institución. Primero en mi amado Liceo San Francisco, como alumna de Básica hasta licenciarme. Luego regresé como profesora al maravilloso Complejo Educacional Monseñor Luis Arturo Pérez, donde he crecido como persona y profesional", escribió en uno de esos mensajes la profesora Norma Espinoza, quien lleva 32 años ejerciendo la docencia en este establecimiento conocido en sus inicios como Escuela Santo Tomás y luego como "la universidad de la Caro", en la comuna de Pedro Aguirre Cerda. "Los testimonios y mensajes recibidos dan cuenta que hemos sido fieles al legado y a la misión que históricamente ha cumplido nuestra institución: ofrecer la mejor educación, basada en la Pedagogía de Jesús, en los sectores más necesitados de Santiago", manifiesta la actual directora ejecutiva, profesora Sandra Urrutia Bravo. "Durante estos 150 años, cientos de miles de niños, niñas y jóvenes han pasado por las aulas de nuestros colegios, siendo muchos de ellos después destacados trabajadores y trabajadoras, y prestigiosos profesionales. Pero, sobre todo



Mil doscientos estudiantes tiene el Complejo Educacional Monseñor Luis Arturo Pérez, en la comuna de Pedro Aguirre Cerda, perteneciente a la Sociedad de Escuelas Católicas Santo Tomás de Aquino.

hombres y mujeres con sólidos principios cristianos, formados por docentes comprometidos con la misión de entregar una educación de calidad al servicio del país", agrega.

¿Qué siente usted al trabajar en una institución de 150 años?

"Gratitud a Dios, y mucho orgullo de formar parte de ella. Como institución, a lo largo de este siglo y medio, hemos hecho un aporte significativo a la educación en Chile, así lo reconocen historiadores, expertos y autoridades en educación. En el contexto actual, tenemos enormes desafíos, ser muy

innovadores para seguir ofreciendo una educación de excelencia como se merecen nuestros estudiantes y sus familias".

En relación al momento que vive el país por la pandemia del coronavirus, la directora ejecutiva destaca el compromiso de los profesores, asistentes de la educación y directivos docentes de los colegios: "Han trabajado en turnos éticos, han preparado material pedagógico para subir a las plataformas online que hemos creado para que nuestros estudiantes puedan seguir sus aprendizajes. Igualmente, pongo de relieve los esfuerzos de nuestros padres y apoderados por ayudar a sus hijos e hijas, y el sen-



Con moderna sala de computación cuenta la Escuela Nuestra Señora del Carmen, en la comuna de Quilicura, establecimiento que desde el año 2014 forma parte de la Sociedad de Escuelas Católicas Santo Tomás de Aquino.



RedEducacionalTomasDeAquino



rededucacionaltomasdeaquino

tido de solidaridad surgido para ayudar a las familias más necesitadas".

Un siglo y medio de historia

La Sociedad de Escuelas Católicas Santo Tomás de Aquino fue creada el 21 de abril de 1870, por el entonces arzobispo de Santiago, Rafael Valentín Valdivieso, accediendo a una solicitud de un grupo de jóvenes católicos que deseaban colaborar con la instrucción primaria de niños, niñas y jóvenes pobres de la época, creando escuelas y talleres, en los cuales podían aprender un oficio.

Desde sus inicios, la institución estuvo dirigida por destacadas personalidades de la Iglesia Católica y del mundo social y político. Su primer presidente fue el presbítero y parlamentario Rafael Fernández Concha. En 1874 asume el prebendado Miguel Rafael Prado, manteniéndose en el cargo durante 31 años. Bajo su

dirección se crean alrededor de 30 escuelas, muchas de las cuales debieron cerrar como consecuencia de la Guerra del Pacífico. Los establecimientos educacionales que actualmente forman la Red son: Liceo Miguel Rafael Prado, comuna de Independencia; Liceo José Domingo Cañas, Quilicura; Liceo San Francisco, San Ramón; Complejo Educacional Monseñor Luis Arturo Pérez, Pedro Aguirre Cerda; Liceo Sara Blinder, comuna de Santiago; Colegio Santa Marta, Ñuñoa; Escuela Nuestra Señora del Carmen y Colegio San Alberto Hurtado, ambos en Quilicura. Todos ellos gratuitos y destacan en sus respectivas comunas por su prestigio y excelencia académica. Entre los últimos presidentes de la institución destacan los obispos Eladio Vicuña, Cristián Contreras Villarroel, Fernando Ramos y actualmente monseñor Cristián Roncagliolo, obispo auxiliar de Santiago.